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FECHA: Septiembre 22 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Si se adelantan tiempos, declino: Emilio González”  

 “Endurecerán las sanciones contra malos funcionarios” 

 “PEF quita mil mdp a obras de carreteras”  

 “Prepa obligatoria enorme reto: SEPH”  

 
“Inicia operativo de la feria 2011”  

 
“Al año migran a EU 20 mil hidalguenses”  

 
“El presupuesto federal tiene tintes electoreros” 

 “Más que viva, pesquisa por crimen de Souberville: Olvera” 

 “Agenda gobierno con alcaldes electos prioridades: Moctezuma”  

 
“Pide FCH a ONU control de armas”  

 
“Minimiza Duarte crimen.- Beltrones”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Desahoga IEE procedimientos sancionadores: El Instituto Estatal Electoral (IEE) se encuentra en periodo 

de desahogo de los procedimientos administradores sancionadores que se encuentran pendientes de la anterior elección. 
De acuerdo con el secretario general del órgano rector en materia electoral de la entidad, Francisco Vicente Ortega 

Sánchez, hasta el momento se encuentran acumulados cerca de 20 procedimientos, los cuales se van desahogando 
conforme alcanzan a reunir los elementos necesarios. El miembro del consejo general del IEE, indicó que hasta el 

momento se han desahogado distintos procedimientos, pues al menos en la anterior sesión fueron dictaminados y 

votados 12 de ellos; sin embargo, todavía se encuentran pendientes algunos. También expresó que la mayoría de ellos, 
son consecuencia de las actuaciones que han realizado los tribunales electorales, tanto de corte estatal como federal a 

través de su Sala Regional en Toluca. Ortega Sánchez, a su vez, declaró que dentro de las actividades que realizan, está 
la programación y planeación financiera del año entrante, que aún cuando no es electoral sí debe existir un presupuesto 

suficiente para sostener los programas de difusión democrática. Al igual, señaló que continuarán aportando la 

documentación necesaria para que la Sala Regional Toluca del Tribunal Elector del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) resuelva los juicios de revisión constitucional que todavía se encuentran pendientes respecto a la pasada elección 

de ayuntamientos.(Jorge Martínez, página 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD podría desaparecer, alerta una de sus tribus: De no tener una reestructuración en sus filas en este 

año, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) podría desaparecer y no participar en los comicios federales de 2012, 
declaró David Escobar, delegado del Frente Nacional Patria para Todas y Todos en Hidalgo.  “Si no resolvemos al interior 

del PRD la disputa entre el bloque de derecha pro Calderonista y el bloque de izquierda y en disputa por la conducción 

del país prácticamente a partir de octubre, noviembre y diciembre se estaría cancelando el proyecto político de la 
Revolución Democrática”, señaló.  En conferencia de prensa en Pachuca, el delegado nacional de la corriente izquierdista, 

explicó que los comités nacional y estatales del PRD, incluidas las de Hidalgo, son instancias ilegales pues han concluido 
sus tiempos al frente de cada uno de los órganos internos y por tal motivo deben ser renovados.  “Tenemos que acelerar 
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está iniciativa política de renovación porque si llegamos al 2012 con un presidente nacional del PRD y un secretario 

general del PRD en estas condiciones, prácticamente estaríamos en la posibilidad que todas las propuestas desde el 

presidente de la República a senadores y diputados federales serían ilegales”, detalló.  En este sentido, adelantó que de 
no lleva a cabo el PRD su reestructuración antes de que concluya este año, podría perder legitimidad. Y no sólo la 

legitimidad está en riesgo, sino que podrían darse el caso de que sus candidatos a presidente de la República, senadores 
y diputados federales fueran invalidados, lo que lo llevaría a perder su registro nacional, explicó.  “Si no resolvemos 

políticamente al redefinición de los congresos estatales y nacional y los consejos estatales y nacional, a favor de un 

proyecto de izquierda, que fue el origen del Partido de la Revolución Democrática, prácticamente nos atreveríamos a 
afirmar que el PRD no tendría razón de existir y estaríamos hablando de una posible fractura”, sostuvo el militante en la 

conferencia.  Afirmó que como corrientes de izquierda darán la última batalla al interior del PRD para hacer una 
reestructuración que garantice los ideales políticos que gestaron a este instituto político, sin embargo manifestó que hay 

intereses económicos de algunos dirigentes del sol azteca.  El PRD tiene hasta el 23 de octubre de este año para 
reestructurar al órgano interno en los municipios, estados y nacional; luego de está fecha se tendrán que elegir a todas 

las dirigencias nacional y estatales; además a la propia secretaría general perredista. “Si antes del 23 de octubre se 

intentara renovar la presidencia y secretaría del PRD estatales, sería una violación a los estatutos y a la ética política, por 
eso hay circulando un anteproyecto de convocatoria para renovar a la presidencia y secretaría del PRD en Hidalgo, pero 

esas instancias son ilegitimas e ilegales”, finalizó David Escobar, delegado del Frente Nacional Patria para Todas y Todos 
en Hidalgo.  Claves-Llamado de unidad •En este momento, el PRD tiene que resolver el problema de la legalidad y de 

la institucionalidad para mantener la unidad y cohesión del sol azteca. •“El PRD es la expresión orgánica más acabada 

que se dieron múltiples izquierdas de este país”, argumentó David Escobar, delegado del Frente Nacional Patria para 
Todas y Todos en Hidalgo. •“Tanto el PRI como el PAN son los responsables del desastre en el país, junto con la 

oligarquía mexicana, ellos son los responsables de este desastre y desmantelamiento de la patria, pero también son los 
beneficiarios”, sostuvo. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-El Comité Estatal del PAN elige a directivos: Luego de la elección interna del Partido Acción Nacional 

(PAN), que culminó con la designación de Alejandro Moreno Abud al frente de su presidencia en Hidalgo, este día serán 
electos los directivos que trabajarán en las distintas secretarías del blanquiazul durante los próximos tres años.  Este 

jueves el Comité Directivo Estatal de Acción Nacional decidirá cuáles serán los panistas que estén al frente de las distintas 
carteras, donde se prevé que varios integrantes del secretariado del PAN sean removidos.  Para Alejandro Moreno, 

dirigente del panismo hidalguense, los directivos panistas deberán cumplir con los requisitos y sean electos 

adecuadamente para que den resultados favorables en sus encargos, con miras a las elecciones presidenciales de 2012.  
Este día, el Comité Directivo Estatal del PAN sesionará a puerta cerrada y se presume que los resultados se estarán 

dando a conocer hasta el viernes próximo.  Por lo pronto, dentro del área de comunicación social del PAN en Hidalgo se 
realizó el primer cambio y tendrá nuevo encargado: Jesús Portillo, será nombrado en dos días (en sustitución de Rosario 

Rodríguez), al igual que los demás secretarios del blanquiazul estatal.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Patiño destapa a Tere Samperio para el PRD: El dirigente de la corriente perredista Izquierda Social en 
Hidalgo, Francisco Patiño, destapó y mostró su apoyo total a Teresa Samperio León como aspirante a dirigir al PRD en la 

siguiente administración del sol azteca, debido a que es una militante con ideales políticos de verdadera izquierda.  “Hay 
personajes y cuadros de buen nivel como es Teresa Samperio, es una gente luchadora social en serio, una mujer 

honesta, transparente y humilde en su manera de ser… es un cuadro del partido que podría dirigir al PRD”, detalló el 

perredista sobre la actual secretaria de Alianzas Políticas y Relaciones Públicas de su partido.  Por el contrario, sostuvo 
que Marco Antonio Rico Mercado, actual jefe de prensa del sol azteca y otro de los aspirantes a presidir al Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), no tiene la suficiente formación política para un cargo de este tipo. “Marco Antonio Rico 
es un joven, pero el hecho de ser joven no te da la fuerza del partido para ocupar el puesto que tu quieras, a Rico le falta 

formación política, le falta leer toda la literatura de izquierda, tener conciencia de los movimientos sociales, estar inmerso 

como luchador social, él no tiene esa característica; lo correcto es que se espere un poco”, finalizó.  (Misael Zavala, 
página 11) 

Plaza Juárez-PRI no cuenta con un padrón actualizado de militantes: El Partido Revolucionario Institucional no 
cuenta con un padrón actualizado de militantes en Hidalgo, el último documento como tal data de hace doce años, por lo 

que se iniciará con un programa de credencialización, señaló la secretaria de Organización del PRI estatal, Patricia 

González Valencia. En ese último padrón se tienen a 20 mil priístas registrados; sin embargo, según el último proceso 
electoral el PRI obtuvo más de 450 mil sufragios. González Valencia informó que en los próximos días se arrancará el 

programa de credencialización en todo el estado, el cual iniciará en la Feria de Pachuca, dentro del stand que tendrá este 
partido político.  La credencial no sólo servirá como un documento de filiación, sino que los priístas podrán tener acceso a 
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una serie de descuentos, esto luego de más de cien convenios firmados con diversos establecimientos comerciales. La 

priísta informó que la dirigencia de 56 comités municipales está vencida, por lo que se someterán a un proceso de 

renovación para que arranque; se espera la emisión de las respectivas convocatorias, la única que ya se publicó es la de 
Pachuca. Es el Consejo Político quien determina el método de elección, la mayoría opta por la Asamblea de Consejeros, 

una vez que se establece esto se notifica a la dirigencia nacional para que se autorice la emisión de las convocatorias. La 
vigencia de un comité municipal es de tres años a partir de la toma de protesta, “nos vamos a dar a la tarea de renovar 

estos comités, está en puerta un proceso electoral, eso nos va obligar a agilizar los trabajos; ya estamos trabajando, se 

hace un trabajo de diagnóstico para ver qué es lo más conveniente”, dijo. Patricia Valencia estimó que será en tres 
semanas cuando podrían expedirse las correspondientes convocatorias, las cuales serán por bloques para que 

aproximadamente en el mes de enero ya quede concluida la renovación de los 56 comités municipales. Los 26 municipios 
que ya renovaron sus comités locales no están ajenos a esto, debido a que aun cuando ya están renovados, se realizará 

un análisis de las actuales dirigencias a fin de detectar posibles traiciones que se hayan podido dar en el pasado proceso 
electoral; de detectar esta situación, podría haber modificaciones en las dirigencias municipales. (Nadia Mejía, página 

03) 

Criterio-Marchan priistas en favor de la paz: Unos 200 muchachos recorrieron las calles de Pachuca de manera 
silenciosa portando globos blancos en demanda que cesen las hostilidades y prevalezca la paz en todo el mundo. Ellos 

fueron encabezados por Gloria Hernández Madrid, secretaria general del Comité Directivo Estatal del PRI, de manera 

conjunta con el dirigente estatal del Frente Juvenil Revolucionario, Antonio Lechuga Reyes que fue quien convocó a sus 
afiliados. La marcha silenciosa salió del parque El Rehilete y llegó a la explanada de plaza Juárez, lugar donde soltaron 

los globos blancos en señal de protesta. El dirigente juvenil recriminó que por desfortuna la delincuencia organizada ya se 
encuentra en todos lados, aunque en distintos niveles de presencia y daño. En Hidalgo, dijo, todavía los jóvenes pueden 

salir de noche y recorrer las calles y avenidas sin ningún peligro, debido a que la policía está realizando un buen trabajo . 
La marcha, dijo, se realiza dentro del marco del Día Internacional de la Paz y atrajo a comisiones de alrededor de siete 

municipios de la entidad, al menos así lo mostraron en las cartulinas que portaron. Además, planteó que con este tipo de 

movilizaciones se busca exponer que son más los que quieren el bien que el mal, para ello se realizó la marcha. 
Finalmente, consideró el dirigente de los jóvenes priistas, que gracias al actuar de los cuerpos de seguridad de todos los 

niveles de gobierno, tanto él, como sus seguidores se sienten seguros en Hidalgo. (Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Será Muñoz el presidente del PAN Pachuca: En total, 135 delegados numerarios se registraron en el 
Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN en Pachuca para participar en la elección de presidente, a realizarse el 

domingo 25 de septiembre. Lo único que hará el grupo de albiazules será confirmar a Rubén Muñoz Saucedo como 
presidente de Acción Nacional en la capital, ya que fue el único aspirante que se registró para competir en esta elección. 

En entrevista telefónica, Muñoz Saucedo dijo que constantemente “he platicado con los delegados numerarios, que son 
los que van a participar en esta asamblea municipal”. Aunque no hubo campaña, el panista ha tenido qué motivar a 50 

por ciento más uno de los asambleístas para que asistan a la elección; de lo contrario, no habrá quórum. “Sólo espero la 

asamblea para que sea ratificado”, dijo. Dentro de sus primeras acciones como dirigente, está la tarea de estructurar las 
direcciones que hay en el CDM, como la de Acción de Gobierno, Electoral, de Fortalecimiento, Vinculación, Capacitación, 

de la Mujer, entre otras. Posteriormente, empezará un trabajo con la ciudadanía, activando los subcomités, para 
colaborar con la dirigencia estatal del blanquiazul rumbo a las elecciones del próximo año. “Ya platiqué con Alejandro 

Moreno (presidente del PAN en Hidalgo) y coincidimos en que se debe de trabajar en la unidad”, concluyó.(Antonio 

Alcaraz, página 09) 

Criterio-Pide líder de Izquierda Social renovación del PRD “no amañada”: Es mentira que Pedro Porras va a 

permanecer al frente del PRD de Hidalgo hasta el próximo año, ya que después del 23 de octubre, fecha en que se 

elegirán a los consejeros estatales que votaran al nuevo presidente del Sol azteca, deberá de publicarse la convocatoria 
para renovar el partido. Así lo afirmó Francisco Patiño Cardona, líder de la corriente Izquierda Social, quien prevenido 

ante un amañamiento del proceso por el FDH, NI y UFIC, dijo que después de la fecha se sentará con todos los líderes de 
las corrientes para dialogar. Llamó a José Guadarrama, Luciano Cornejo e Isidro Pedraza a hacer a un lado “los 

trinquetes clásicos, olvidándose de las mapacherías y hacer una elección limpia”. Respecto a Marco Antonio Rico, actual 
aspirante a la presidencia estatal del PRD, respaldado por la NI, Patiño Cardona dijo que tiene poca experiencia y le hace 

falta formación política. “Le hace falta leer, embeberse de literatura de izquierda y tener conciencia de los movimientos 

sociales: estar inmerso como luchador social. No tiene esas características”, expresó. Por el contrario, dijo, son “buenas 
cartas” Teresa Samperio, Alejandro Nochebuena y Abraham González, “tienen formación y visión que necesita el PRD, 

pues la conducción del partido de los últimos años ha sido mala, “con sólo siete municipios gobernados”. (Antonio 
Alcaraz, página 09) 
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El Reloj-Surge una nueva corriente perredista: Con el objetivo de equilibrar la correlación de fuerzas en el seno del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), surge una nueva corriente estatal que aglutina a grupos de la sociedad civil 

y expresiones internas: Izquierda Social y la Red de Izquierda Revolucionaria, entre otras. En conferencia de prensa a la 
que asistió el delegado nacional del PRD, David Escobar, se dio a conocer que este segundo bloque pretende “rescatar la 

raíz del Sol Azteca y empujar la candidatura de Andrés Manuel López Obrador”, al hacer un llamado al diálogo a los 
grupos “de control estatal: UFIC, Nueva Izquierda y FDH”, para que en la elección de renovación de los órganos de 

dirección muestren “cordura y madurez política”. El ex diputado federal, Francisco Patiño Cardona, aseguró que esta 

nueva corriente lo que plantea es rescatar al PRD, no hay maldad, ni maquiavelismo”; por el contrario, dijo, “es sano que 
se promueva el cambio”. Sostuvo que más allá de querer “quitar” a la actual dirigencia, deben entender que “ya 

cumplieron su ciclo legal”, pero además destacó que desde su punto de vista hicieron un mal trabajo, ya que de 23 
ayuntamientos que el PRD alguna vez logró obtener, ahora sólo gobernará 7. “Isidro Pedraza, José Guadarrama, Pedro 

Porras y Luciano Cornejo son compañeros de partido, y el 23 de octubre tenemos que hacer a un lado los trinquetes 
clásicos, el amañe, la mapachería, y hacer una elección limpia, porque si hay unidad el que va a ganar es el Sol Azteca”, 

indicó Patiño Cardona. 2012 representa la oportunidad para la izquierda y tiene aspirantes de “gran calado”, por lo que 

reiteró el llamado a los dirigentes de las principales expresiones hidalguenses para que se abran al diálogo; toda vez que 
dijo, Luciano Cornejo “parecía que aún no se sacudía la curul”. En tanto que con el senador dijo ya se tuvieron 

acercamientos y esperan una respuesta del ex diputado federal, Isidro Pedraza. Finalmente, expresó que primero deben 
hacer una elección limpia el 23 de octubre y después con una diálogo político sacar una Dirigencia estatal, sin pretender 

imponer a personas como Marco Antonio Rico, del quien dijo “le falta formación (leer) de izquierda”. (Verónica 

Ángeles, página 03) 

El Reloj-PAN no revertirá resultados en la Reforma: Fayad: Luego que el PAN se manifestara en el Tribunal 

Federal por el resultado de la elección municipal en Mineral de la Reforma, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad 
Meneses, afirmó que los resultados no cambiarán. Indicó que los panistas sólo se manifestaron en la Sala Regional de 

Toluca sin aportar nuevas pruebas del proceso electoral municipal, por lo que confió que el Tribunal Federal ratifique el 

fallo de su homólogo estatal. “Respeto que hayan ido al Tribunal Federal, están en su derecho, que bueno que lo 
hicieron, pero lo que importa son las pruebas que aporten y no aportaron ningún nuevo elemento”, sostuvo. Expresó que 

al no contar el PAN con más pruebas “(Gustavo) Madero y Xóchitl (Gálvez), en vez de ir al Tribunal Federal deberían ir a 
Chalma porque los resultados no se van a revertir”. Fayad Meneses reiteró que al no haber nuevos elementos de prueba 

para ser aportados, el resultado en el Tribunal Federal será el mismo que en el estatal, Mineral de la Reforma será 

gobernado por el PRI, en la persona del presidente municipal electo, Filiberto Hernández. Cabe señalar que aunque la 
impugnación, no sólo de Mineral de la Reforma en la elección municipal, se encuentra en la Sala Regional de Toluca, aún 

no se tiene fecha para dar a conocer los fallos. (Alejandro Reyes, página 03) 

El Independiente-Anuncia PT postulación de López Obrador: El Partido del Trabajo en el estado de Hidalgo dio a 

conocer que Andrés Manuel López Obrador es su precandidato a la presidencia de la República, por lo que establecieron 

siete pasos a seguir para fortalecer su aspiración electoral. De acuerdo con la Coordina-dora Estatal del Partido del 
Trabajo encabezada por Mariano Torres fue en el ámbito nacional en el que se concretaron tareas fundamentales que se 

deben realizar rumbo al proceso electoral federal de julio de 2012. La primera establece que Andrés López Obrador es el 
pre candidato a la presidencia de la República, la segunda es que el PT-Morena reforzará su organización, y el tercer 

objetivo es crear una alianza con la izquierda. El cuarto punto establece que se buscarán precandidaturas tempranas y de 

alto perfil electoral, firmeza ideológica y trabajo constante, para lograr un quinto punto que es hacer precampañas bien 
trabajadas. El sexto y séptimo acuerdo es que el Partido del Trabajo deberá tener estructuras electorales, con capacidad 

jurídica electoral y lograr campañas estratégicas. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

El Independiente-Gobierno Estatal aun  no lima asperezas con PAN: El intento del gobierno de Hidalgo de limar 
asperezas con los partidos de oposición aún no se ve reflejado en el PAN, cuyo dirigente Alejandro Moreno Abud 

desconoce si los alcaldes panistas que ganaron en las urnas ya dialogaron con autoridades estatales. Como parte de la 
operación cicatriz, el secretario de gobierno Fernando Moctezuma Pereda se reunió con alcaldes electos del PRD así como 

con el dirigente del partido Pedro Porras Pérez. Sin embargo, continúa en suspenso el encuentro con Acción Nacional, 
luego de las afrentas que sufrieron albiazules cuando detuvieron a sus militantes, previo a la elección del 3 de julio. 

Moreno Abud declaró al respecto: "desconozco si (Moctezuma Pereda) se ha reunido con los alcaldes, aún no he 

convocado a presidentes municipales". Refirió que aún no concluye el proceso de entrega recepción de la dirigencia 
panista. Ante este panorama, la relación del PAN con el gobierno de Hidalgo será de respeto para aportar propuestas. 

"Vigilaremos que se respeten los recursos que deben ir directamente a las presidencias municipales". También 
denunciará cuando el gobierno estatal evite realizar obra pública en municipios que son gobernados por los panistas. El 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14682.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14683.html
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programa alimentario, dijo, realmente debe llegar a familias que necesitan la ayuda social, por lo que es indispensable 

transparentar el padrón de beneficiarios, exigencia que ya fue hecha en el Congreso de Hidalgo. Capacitan a alcaldes 

albiazules: Luego de terminar la entrega recepción y de nombrar al nuevo secretario de acción de gobierno, el dirigente 
iniciará capacitación de los alcaldes electos respecto al uso del recurso público y ética del partido. (Víctor Valera, 

página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SEPH revisa su protocolo de reacción ante contingencias: En un trabajo conjunto entre Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y la Dirección General de Protección Civil de la entidad, se realizan acciones en 

todas las áreas de esta dependencia para reforzar las medidas de seguridad y prevención de contingencias, además de 
los protocolos a seguir en caso de emergencias de todo tipo, tanto naturales como antropogénicas (provocadas por el ser 

humano). Con el apoyo de la Dirección General de Protección Civil a través de su asesor técnico Carlos Ibarra Murillo, la 
SEPH informó que se ha iniciado una labor de diagnóstico que abarca la revisión de todas las áreas de la dependencia 

(en los niveles de educación básica, media superior y superior), así como de extintores, rutas de evacuación, circuito 

cerrado de televisión y rondines del personal de vigilancia, entre otras acciones tendientes a reducir riesgos y tiempos en 
caso de desalojo de personal. Sobresale la Unidad de Protección Civil de la propia SEPH la cual estará presidida por Julio 

Cesar Chávez, director de Recursos Materiales, cuyos trabajos de integración de brigadas internas han iniciado y donde 
voluntarios representarán a cada dirección y coordinación, de tal forma que se tengan identificadas de manera 

permanente las necesidades de seguridad o diagnósticos de riesgo, además de recabar toda propuesta y apoyo en las 

tareas de seguridad. De acuerdo con la dependencia educativa, un representante por área se integrará a dicha unidad y 
participarán en las reuniones de capacitación que en materia de protección civil y seguridad impartirán diferentes 

instituciones de la Entidad, para posteriormente compartir lo aprendido con todo el personal. Julio César Chávez destacó 
que la SEPH no escatimará recursos para realizar las adecuaciones físicas en los inmuebles recomendadas por Protección 

Civil, así como en la adquisición de implementos como extintores, cámaras de seguridad y arcos detectores de metales; 
incluso se podría considerar la contratación de más elementos de seguridad privada con lo que se incrementará el control 

de acceso a las instalaciones de la dependencia. La última amenaza de bomba a las instalaciones de la SEPH fue el 12 de 

septiembre, lo cual representó que por cuarta ocasión en menos de de tres semanas, sus instalaciones recibieron su 
cuarta amenaza de bomba.  En la última ocasión se volvieron a desalojar a más de 3 mil 200 personas. Elementos de la 

Secretaría de Seguridad Pública estatal y del Ejército Mexicano realizaron una revisión de las instalaciones sin encontrar 
ningún artefacto. Las autoridades de Seguridad Pública mantienen la hipótesis de que probablemente es un empleado de 

la misma institución.  Claves-Exhorto •El Congreso local pidió a la secretarías de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), 

Seguridad Pública y a Protección Civil, capacitar a sus trabajadores en protocolos para emergencias, derivado de las 
amenazas de bomba.  •De acuerdo con Juan Manuel Camacho Beltrán, presidente de la Comisión de Seguridad Pública, 

enviarán un exhorto a la SEPH para pedirle que mejore sus protocolos anti contingencias. •También pidieron que se 
refuerce la seguridad interna de sus instalaciones con personal capacitado que conozca los pasos a seguir para una 

evacuación y evitar la sicosis colectiva. (redacción, página 10) 

Crónica-Reuniones con alcaldes electos permitirán atender las urgencias: El gobierno del estado 
comenzó reuniones con alcaldes electos que no presentan problemas con las instancias electorales federales, para 

conformar una agenda de temas y prioridades para atender en sus respectivos municipios a partir del 16 de enero del 
2012, informó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Para ello arman un paquete de proyectos que 

serán incluidos en el presupuesto del 2012, de la misma forma continuarán con capacitación a los funcionarios 

municipales para evitar problemas en la comprobación de sus ejercicios fiscales. Manifestó que la agenda será abordada 
en breve y previó excelentes dividendos para el ejercicio municipal, además de lograr certeza en el desarrollo de las 

comunidades. “La estrategia del gobernador Francisco Olvera es atender a cada uno de los alcaldes sin importar su 
filiación partidista, ya que el progreso es para los hidalguenses y no para determinados grupos”. Moctezuma Pereda 

agregó que la actual administración es cuidadosa con los tópicos de cada una de las organizaciones y partidos políticos 

para atender de forma oportuna las demandas sociales. Respecto a los dirigentes de los partidos políticos, indicó que 
concretarán un calendario de atención específico, para generar un mejor clima de gobernabilidad; hasta el momento 

existe una relación y comunicación permanente. Los institutos políticos perciben la apertura, posibilidad de acuerdos y 
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compromisos del gobierno estatal, pero la falta de recursos genera algunas complicaciones. El responsable de la política 

interna subrayó que la voluntad del gobernador permite resolver y atender las peticiones que le hacen durante sus giras 

de trabajo. “Para el gobernador Olvera Ruiz el tema de la paz social es fundamental para sentar las bases del desarrollo 
en Hidalgo”. Estimó que el gobierno estatal es responsable, sin aspavientos, demuestra madurez, por lo cual se espera la 

comprensión por parte de los diversos actores y organizaciones políticas. Reconoció que los primeros cinco meses de 
administración estatal fueron complicados en materia de seguridad pública, contingencias por lluvias, el acercamiento con 

los partidos políticos, eventos nacionales y el desarrollo del informe del mandatario. Pero calificó el ambiente social como 

prudente, pues alcanzó y mantiene niveles de estabilidad, por tanto adelantó que continuarán con esta dinámica de 
trabajo durante los próximos años privilegiando los acuerdos y el diálogo. Con relación a los presidentes municipales, 

sostuvo que se les recomienda constantemente solventar cada una de las observaciones que les requiere la Auditoria 
Superior y la Contraloría del estado para entregar cuentas claras y transparentes. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Advierten sanciones más duras: El titular de la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental, 

Juan Manuel Menes Llaguno, se reunió con funcionarios estatales para advertir que la Secretaría de la Función Pública 
endureció sanciones contra malas prácticas en el ejercicio de sus funciones. Por lo que instó a los burócratas estatales a 

mejorar los procedimientos y conducirse con probidad en su desempeño. Durante la mesa de trabajo denominada Hacia 
una Administración Transparente, que la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental realizó con más de un 

centenar de responsables de dichas áreas, señaló que se "busca incrementar la eficiencia del Gobierno, en beneficio de la 

sociedad hidalguense". Además, recordó que aunque Hidalgo ha cumplido y solventado las observaciones hechas a la 
fecha por la citada dependencia federal, aún existen fallas que habrá que subsanar. No obstante, remarcó que se deben 

eficientar las tareas, debido a que la Secretaría de la Función Pública sancionará con medidas más drásticas las fallas que 
se originen en el manejo de recursos. Uno de los propósitos fundamentales del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, 

apuntó, es sentar las bases de una política pública estatal, en materia de control, fiscalización y evaluación más estrecha, 
confiable y de corresponsabilidad en el quehacer gubernamental. En esta conjunción de esfuerzos, apuntó Menes 

Llaguno, se busca la eficiencia de la actual administración, optimizando los recursos humanos y materiales para 

consolidar que la Contraloría no sea sólo sancionadora. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Avanza selección de directores en SSH: Para los cinco hospitales regionales en los cuales se abrió la 

convocatoria para seleccionar director, ya hay nueve aspirantes, y uno ya fue director, informó Pedro Luis Noble 

Monterrubio, secretario de Salud en la entidad. En entrevista, expuso que se cuentan nueve médicos con especialidad en 
administración hospitalaria o bien experiencia en el área, y son quienes buscarán una de las direcciones de los hospitales 

de Actopan, Huejutla, Apan, Jacala y Tula de Allende, que se encuentran con vacancia. Además, indicó que será el 
Consejo Sinodal quien evaluará los proyectos que cada uno presente para determinar la puntuación, y una vez con los 

resultados cada médico elegirá la unidad que desee. "Se trata de un mecanismo de prelación que con base en los 
resultados se tendrán la oportunidad de elegir el hospital regional para llevar a cabo su proyecto de desarrollo 

hospitalario presentado", dijo. "Pero si algún médico renuncia al cargo, el siguiente en puntuación tomará el puesto 

directivo", acotó. Un aspecto a destacar es que a la par de que se ganarán las direcciones regionales, los participantes se 
llevarán el reconocimiento estatal al mérito médico anual. Noble Monterrubio describió que el Consejo Sinodal está 

integrado por una persona que representa la federación, el director de Hospitales, el subsecretario de Salud estatal y un 
representante del gobierno estatal. (Miriam Avilés, página 07) 

El Reloj-El presupuesto federal tiene tintes electoreros: La iniciativa de presupuesto presentada por el titular del 

Ejecutivo federal, Felipe Calderón Hinojosa, tiene un tinte electorero, de tal modo que plantea se centralice el recurso en 
la Federación, lo que dejaría sin nada a los estados y municipios, advirtió el presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso Local, Ramón Ramírez Valtierra. Explicó que con el argumento que la Federación sí sabe aplicar el dinero, se 

pretende dejar sin nada a las entidades del país; sin embargo, expresó que su justificación no es válida, pues no es 
verdad que “el gobierno federal sea eficiente en la aplicación de los recursos, pues tan sólo en 2007 hubo un subejercicio 

aproximado de 150 mil millones de pesos”. A lo que el legislador dijo que además de no ser eficientes, “no son 
transparentes”, ya que no se sabe qué hicieron con ese dinero. Aseguró que se trata de una estrategia del titular del 

Ejecutivo federal, para de ahí partir la negociación con los legisladores federales y posteriormente aceptar la reasignación 
en algunos rubros. Finalmente, lamentó que la iniciativa de presupuesto para el año 2012 presente reducción en los 

rubros de educación, salud, comunicaciones y FonRegión, porque afecta directamente a los mexicanos. (Verónica 

Ángeles, primera plana) 

El Reloj-Federación obligada a apoyar construcción de nuevos Ceresos: El gobernador del estado, Francisco 

Olvera Ruiz, dijo que las cárceles distritales de la entidad se encuentran en condiciones “muy difíciles”, por lo que llamó a 

la Federación a otorgar más recursos a Hidalgo para construir dos nuevos Ceresos y un Centro de Internamiento Juvenil. 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14684.html
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Recordó que tiene más de 8 años que se construyó el Centro de Readaptación Social La Lima en Jaltocán y que desde 

entonces no se ha construido uno nuevo en la entidad “y hay lugares donde es urgente ya hacerlo”. Sin embargo, 

expresó que para la construcción de los Ceresos proyectados por su gobierno para Apan y Tizayuca, además del Centro 
de Internamiento para Menores, se depende de los recursos federales. “Creo que eso es lo más urgente, buscaremos que 

el año que entra lo podamos hacer”, agregó. Destacó que la pasada administración municipal de Actopan construyó un 
Centro de Readaptación con buenas condiciones. Empero, el mandatario estatal reiteró que es necesario “pensar 

verdaderamente” en un Sistema de Readaptación Social “para esto necesitamos recursos y éstos obligadamente tienen 

que llegar de la Federación”. Por otra parte, sobre el tema de los asesinatos de mujeres en la zona centro del estado, el 
jefe del Ejecutivo estatal dio a conocer que la Procuraduría realiza un estudio para crear unidades especializadas para 

atender los casos de feminicidio. “Aquí lo importante es crear estrategias específicas, ya de hecho se tienen iniciativas en 
el Congreso para elevar la penalidad del feminicidio”, concluyó. Añadió que más que llevar un conteo de estos crímenes a 

través de las averiguaciones previas, el tema debe ser tratado de fondo. (Alejandro Reyes, página 04) 

El Independiente-Más que viva, investigación de Souverbille, Olvera: El gobernador Francisco Olvera afirmó que 
la investigación del asesinato del ex secretario de Seguridad Pública estatal Marcos Souberville sigue "más que viva" y 

espera que "en cualquier ratito" se encuentren nuevas líneas para darle seguimiento. Dijo que el crimen continúa 
causándole dolor porque el abatido era su amigo, por lo que "hemos estado con la esperanza de que al detener a alguna 

de las personas como ahora sucede se puedan encontrar nuevas pistas". Ponderó que en estos cinco meses de gobierno 

ha detenido a más de 200 personas vinculadas con el crimen organizado, por ello, espera, que entre tantos golpes tarde 
o temprano se encuentre una línea directa. "Desde luego que la investigación está más que viva y presente, insistió, en 

cualquier ratito que encontremos un indicio o una línea más clara, le daremos todo el seguimiento que se requiere". 
Después de acudir a la conferencia El periodismo radiofónico en el tercer milenio, el mandatario aseguró que 

prácticamente cada uno de los 200 detenidos da una pista nueva para dar con los responsables del crimen. "Por eso, ya 
van varias semanas que no dejamos de presentar a nuevos detenidos, aunque todavía no hemos encontrado una línea, 

tengo la expectativa que tarde o temprano aparezca”. El 20 de septiembre del 2007 el ex jefe policiaco Marcos Manuel 

Souberville González fue ejecutado por un comando armado en la comunidad de Ocotillos, perteneciente al municipio de 
Huasca. En la emboscada resultó herido de gravedad su acompañante, el empresario Mario Covarrubias. Ambos 

realizaban recorrido en unos terrenos en donde serían instaladas cámaras de seguridad, informó ese día el propio 
Francisco Olvera, entonces secretario de Gobierno quien descartó que el atentado estuviera relacionado con el crimen 

organizado. (Gerardo Neria, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-El sindicato pide a alcaldía pagar horas extras y nuevos vehículos: Percy Espinosa Bustamante, líder del 
Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca, pidió al Cabildo de Pachuca incluir en el 

presupuesto 2012 necesidades de los trabajadores tales como el pago de acuerdo a la ley por horas extras y la 
renovación del parque vehicular del municipio. “(Pedimos) que absorba las necesidades del municipio, sobre todo en los 

temas donde se violentan los derechos de los trabajadores, (como) el pago de tiempo extra entre comillas, pues se paga 

sencillo, Geraldina García Gordillo paga sencillo no como contempla la Ley Federal y la Constitución. Son dobles y en 
domingo hasta triples con prima dominical. De lunes a viernes las pagan sencillas, por ejemplo, un barrendero gana 132 

pesos, y si trabaja ocho horas le dan otros 132 pesos. Eso viola la Constitución”. Según Percy Espinosa, a la quincena el 
ayuntamiento tiene que pagar hasta 200 mil pesos por concepto de horas extras. “También habría que ser muy 

cuidadosos en ver quién realmente las trabaja, hay que aprovechar los impuestos de los ciudadanos”. El líder de los 
trabajadores del municipio indicó que el otro gran problema es el de las unidades, pues año con año los trabajadores ven 

cómo varias se quedan en el taller ante la falta de refacciones. “Por otro lado, si tenemos constantemente 16 o 17 

unidades paradas, porque no alcanzó el presupuesto para las refacciones hay que pedir más. También hay que aplicarlo 
honestamente”. Esto se ve más en los asignados a la Secretaría de Servicios Municipales, donde Espinosa aseguró que la 

mitad del parque vehicular terminó su vida útil. “Ahí necesitamos que se renueve por lo menos el 50 por ciento del 
parque vehicular, también necesitamos renovar por completo las pipas de parques y jardines. Son cinco, pero con trabajo 

funcionan cuatro, es que son de modelos muy atrasados, del 86 u 88, ya rindieron lo que debían, en el panteón también 

hace falta, pues no hay cómo sacar la basura. Excusas y justificaciones políticas sobran, si son insuficientes los camiones 
para recoger la basura de las calles y desviamos uno o dos para el panteón ocasionalmente, pues estamos mal”. El 

problema de esto, ahondó, es que al final no se puede dar un buen servicio para los pachuqueños, quienes resultan los 
más afectados. “Es primordial en el departamento de limpia, porque estamos dejando diario 70 toneladas de basura, por 

ejemplo el viernes, sábado y domingo que no trabajamos por la ciudad quedaron casi mil toneladas de basura porque 
sólo contratan a 20 personas y no es suficiente”. Finalmente, Percy Bustamante mencionó que en Obras Públicas también 
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padecen por las unidades, donde incluso los trabajadores deben de poner sus propios autos para trasladarse. “En Obras 

Públicas los camiones son viejísimos, tenemos unidades de la administración de 1993”.  (Alejandro Suárez, página 

09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón: mata más el crimen que dictaduras: El presidente Felipe Calderón aseguró ayer que, a nivel 

mundial, el crimen organizado genera más muertes que todos los gobiernos dictatoriales juntos. Al participar como cuarto 
orador en la 66 sesión plenaria de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), el mandatario 

expresó: “A todos sorprende las decenas o los cientos o los miles de muertos que genera un régimen autoritario y 

represor, y, por supuesto, que nosotros también lo repudiamos. Pero debemos tener conciencia que el crimen organizado 
hoy en día está matando más gente y más jóvenes que todos los regímenes dictatoriales juntos en este momento. “Hoy, 

miles de personas, decenas de miles ya, en América Latina, particularmente, entre México y Los Andes, están muriendo a 
causa de los criminales”, dijo el Presidente. Añadió que el mundo enfrenta el reto de criminales sin escrúpulos que no 

respetan fronteras y que lastiman con severidad, a ciudadanos de muchas naciones. El jefe del Ejecutivo señaló que la 
ONU debe continuar impulsando el tratado internacional sobre el comercio de armas y dijo que los países consumidores 

de drogas están “moralmente obligados” a reducir las ganancias económicas que obtienen los criminales a través de ese 

mercado negro. “El poder de la delincuencia es más fuerte que muchos gobiernos, no ciertamente del nuestro, pero 
deriva de dos factores fundamentales: las rentas exorbitantes, derivadas del tráfico de drogas, por una parte, y el acceso 

ilimitado ya, a la compra de armas de alto poder”, detalló Calderón Resaltó que su administración ha decomisado más de 
120 mil armas y calificó de “irrefrenable” el lucro de la industria armamentista, “que ve en cada guerra, sea civil en un 

país lejano o una batalla entre criminales, la oportunidad de vender y vender”. Por ello, dijo el mandatario, “es urgente 

poner controles serios en países productores y vendedores de armas de alto poder para que no sigan alimentando los 
arsenales de los delincuentes. Naciones Unidades, tiene chamba, tiene trabajo que hacer aquí. Naciones Unidas debe 

continuar impulsando el tratado internacional sobre comercio de armas y evitar su desvío hacia actividades prohibidas por 
el derecho internacional”. El jefe del Ejecutivo dijo que México está haciendo su parte, “combatiendo el crimen en todas 

sus manifestaciones con energía, pero es necesario, ahora más que nunca, que los países consumidores de drogas 
realicen acciones efectivas para disminuir radicalmente su demanda”, e insistió en que si no pueden hacerlo, “están 

obligados moralmente a reducir las ganancias que obtienen los criminales por ese mercado negro. “Están obligados a 

buscar todas las opciones posibles, incluyendo alternativas de mercado que eviten que el narcotráfico siga siendo el 
origen de la violencia y de la muerte, particularmente en América Latina, el Caribe y varios países de África”. “EU, 

rápido; México, furioso” Por la tarde, al reunirse en Los Ángeles con representantes de comunidades de mexicanos 
radicados en Estados Unidos, Calderón volvió a tocar el tema de la venta de armas de Estados Unidos a México, y aunque 

reconoció que el gobierno del presidente Barack Obama ha trabajado mejor que nuca en este asunto, la ATF (Agencia de 

Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos), “ha cometido también errores.  “La verdad, aunque le eche muchas 
ganas el presidente Obama, y yo lo reconozco, incluso la gente de ATF ha trabajado mejor que nunca en esto, aunque ha 

tenido sus errores garrafales. Sabes a qué me refiero, (a) lo de Rápido y Furioso, y ahora sí que los rápidos fueron ellos y 
los furiosos nosotros, porque la verdad que se quedaron con el santo y la limosna”, dijo el mandatario. Calderón señaló 

además que “hay gente que declara, por ejemplo, hay un criminal que capturamos, El Mamito, que dice que los propios 

agentes le decían como quitar el rastreador al AK 47 y al R15”.  Destacó que parte de la violencia en el país se genero 
cuando los traficantes empezaron a vender la droga en el país y pelear por el control de territorios, donde además 

encontraron autoridades “acomodadas” a la corrupción, que pensaron que no pasaba nada si no actuaban contra ellos. 
Durante el encuentro, los migrantes le pidieron al presidente Felipe Calderón, agilizar el proceso para el voto en el 

extranjero. Por la noche Calderón acudió a la presentación del documental, México, The Royal Tour, con lo que concluyó 
una gira de tres días por Estados Unidos. (Daniel Venegas, página 18) 

Plaza Juárez-Llama Beltrones a respetar acuerdos del PRI para elección de candidato: El coordinador de los 

senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, advirtió que deben respetarse los acuerdos internos y las reglas en elección 
interna del candidato presidencial de ese partido, a fin de evitar la ruptura y la división “que tanto daño le causaron en el 

pasado”. Advirtió que si se insiste en la elección de manera atropellada, se dejará ver a un partido de improvisados. 

Insistió en que el PRI no debe repetir los errores que le costaron perder la Presidencia de la República en 2000. 
Entrevistado luego de asistir a la presentación del libro El fuero constitucional, del petista Ricardo Monreal, insistió en que 

antes de elegir al que será el candidato del PRI para el 2012, es necesario definir el proyecto de país que el PRI 
impulsará. Dijo que hay un acuerdo suscrito por el comité ejecutivo nacional del PRI y sus gobernadores, en el que 

también ha hablado ya Enrique Peña Nieto para respetar los tiempos y construir primero el proyecto. Cuestionado sobre 
el destape de Peña Nieto por la principal televisora y la posibilidad de que le dé ventaja, respondió que no se siente en 
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desventaja porque él puede seguir expresando sus opiniones en torno a los principales problemas que afectan al país y 

su solución. (agencias, página 11) 

Criterio-Niega Arista “cargada” en favor de Peña Nieto: En Hidalgo no existe una "cargada" en favor de Enrique 
Peña Nieto, "lo que tiene es una gran cantidad de amigos que saben que su mandato fue ejemplar en el Estado de 

México y ahora, cumple con el perfil para ser candidato y posteriormente presidente de la República", aseguró Efraín 

Arista Ruiz. El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) planteó que al 
hacer públicas sus aspiraciones, en la búsqueda de la candidatura, las simpatías se han generalizado. Aun cuando es 

prematuro definir tendencias hacia alguno de los posibles aspirantes, dijo el dirigente, "hemos escuchado que la cercanía 
que ha mantenido Peña Nieto con los hidalguenses no es de ahora, y ello se verá traducido en muestras de apoyo a  su 

candidatura". Arista Ruiz dijo que sin duda habrá otros aspirantes que pelearán alcanzar la candidatura; sin embargo, 
para los hidalguenses "bien saben muchos, al menos eso expresan, Peña Nieto cumple con el perfil necesario para sacar 

adelante al país". Las condiciones en que se encuentra México requieren de candidatos con visión que tengan propuestas 

a corto, mediano y largo plazo, para atender los graves déficits que se han provocado en la última década, dijo. Dentro 
de ese contexto, dijo que encuentran a Peña Nieto con esa visión que dará resultados de forma inmediata a los 

problemas nacionales. "Vimos cómo en el Estado de México les cumplió a sus gobernados al cien por ciento sus 
promesas, inclusive se rebasaron metas". Esta capacidad ejecutiva y de planeación podría ser utilizada para sacar 

primero al país del lugar en donde se encuentra y, de allí, empujar un desarrollo sostenido. Para Arista Ruiz, ninguno de 

los priistas se encuentra forzado o invitado a brindarle su apoyo a Peña Nieto, "de ninguna manera hace falta, porque 
hay sembrada la amistad de un político comprometido". Respecto a los tiempos en que hizo pública su aspiración, dijo 

que no rompe con alguna regla en torno al proceso que se vivirá en todos los institutos políticos, aunque sí advirtió que 
los candidatos a diputados federales y senadores deberán esperar hasta que sean convocados por el PRI. No deben 

existir campañas anticipadas, para evitar que haya confusiones que no llevan a nada, puesto que el proceso todavía tiene 
tiempo suficiente para agotar cada una de sus etapas y los mecanismos que serán utilizados para designar a los priistas 

que llevarán la bandera tricolor en las elecciones federales a celebrarse el primero de julio de 2012. (Jorge Martínez, 

página 08) 

Sol de Hidalgo-Peña y Beltrones, sin rupturas; Murillo: Senadores del PRI descartaron que haya riesgo de ruptura, 

pelea o división entre Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, por la candidatura a la Presidencia de la República 

para el 2012. "No lo veo. Lo que veo son políticos profesionales que han manifestado su deseo de ser; faltan los que lo 
manifiesten; tienen tiempo todavía, pero también tenemos un partido que se enseñó a gobernar a sí mismo", dijo el 

senador Jesús Murillo Karam. El ex secretario general del PRI destacó el "espíritu democrático" del ex gobernador del 
Estado de México, cuando anunció que se someterá a un procedimiento de elección abierta. -¿Para usted qué método 

sería? -cuestionaron al ex gobernador de Hidalgo. -Los métodos que señalan los estatutos. Uno es convención y el otro 
es abierto, como consecuencia, analizaremos cuál es el conveniente. -¿Hay condiciones de equidad para una contienda 

interna entre Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto? -Ellos mismos, junto con la Comisión de Procesos Internos, 

fijarán las condiciones en el caso que se dé. Eso lo tendrán que determinar ellos; es una decisión muy personal. "Veo 
condiciones no sólo de equidad, sino de amistad, de sentido de equipo, de solidaridad. Estamos hablando de políticos 

profesionales, con prestigio. Hablamos -lo que me da mucho orgullo- que formo parte de un partido que tiene ese nivel 
de candidatos", apuntó Murillo. El senador priista enfatizó: "Nosotros tenemos candidatos populares y capaces, y no nada 

más dos, tenemos muchos más. Qué bueno que tengamos las dos cosas". Además, aclaró que su partido aprendió que la 

mejor manera de gobernarse a sí mismo es poniéndose de acuerdo, "teniendo acuerdos razonables, entendiendo y 
respetando a los demás y manejándose en ese sentido". Por su parte, el vocero de la bancada tricolor, Carlos Jiménez 

Macías, calificó como una "señal muy afortunada" lo declarado por Peña Nieto, en el sentido de construir una candidatura 
con una actitud de civilidad política.. El senador por San Luis Potosí consideró que es viable que haya un candidato de 

unidad. "Eso no está descartado", recalcó el legislador. "En ningún partido está descartado, siempre hay esa posibilidad", 

enfatizó. Jiménez Macías destacó el hecho de que Peña Nieto haya sido muy claro en que será muy celoso y respetuoso 
de las normas que establezca su partido. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Presidirá Núñez la Comisión para la Plataforma Electoral Priista: Manuel Ángel Núñez Soto, ex 
aspirante a la candidatura presidencial del PRI, presidirá la Comisión Nacional Redactora (CNR) de la Plataforma Electoral 

2012-2018, que será la oferta electoral del partido en las próximas elecciones federales. La Comisión estará integrada 

también por el ex candidato a la Presidencia de la República, senador Francisco Labastida Ochoa; el ex gobernador del 
Estado de México, César Camacho Quiroz, y el diputado Carlos Flores Rico, dirigente del Movimiento Territorial. El 

anuncio fue hecho por Marco Antonio Bernal, presidente nacional de la Fundación Colosio, quien hizo las designaciones 
correspondientes, en cumplimiento a la convocatoria para la discusión y análisis del Programa para México, que recopiló 
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la opinión de todos los sectores de la sociedad mexicana. Núñez Soto fue gobernador de Hidalgo, diputado federal y 

secretario general de gobierno en su estado. Labastida Ochoa es senador de la República y preside la Comisión de 

Energía. Fue gobernador de Sinaloa, ex candidato a la Presidencia de la República del PRI. En el gobierno federal fue 
secretario de Gobernación; de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, y secretario de Energía y Minas e Industria 

Paraestatal. Del mismo modo, fue embajador de México en Portugal. Camacho Quiroz, en su trayectoria política destaca 
como diputado federal de la 60 Legislatura, en que la presidió la Comisión de Justicia. Fue coordinador de los Foros de 

Reflexión "Compromiso con México". Fue presidente municipal de Metepec, gobernador del Estado de México y senador 

de la República. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo- Si se adelantan tiempos, declino: Emilio González: Esta ha sido una semana muy movida en la 

agenda política de México primero con el "destape" de Enrique Peña Nieto, como lo dijo en la entrevista que le hice hace 
unos días y ayer Marcelo Ebrard también hizo público su deseo de contender a la presidencia de México. Hoy tuve la 

oportunidad de conversar con el gobernador del Estado de Jalisco, quien es uno de los cuatro aspirantes por el PAN, y el 

tema central de nuestra conversación fue precisamente ése: el de las candidaturas y la sucesión presidencial. Directo, 
como es, Don Emilio González se dijo convencido de ser un buen prospecto para ser no sólo el candidato del PAN, sino 

para ganar la Presidencia; sin embargo, comentó que si el PAN decide sacar un candidato en el mes de noviembre, él 
declina inmediatamente, porque no va a abandonar la responsabilidad que tiene con los Juegos Panamericanos. Este 

jueves tiene la reunión con Gustavo Madero y sus palabras son tajantes: "Si los tiempos se adelantan, declino mañana 

(hoy) mismo". Señor Gobernador Emilio González Márquez, hace aproximadamente 10 meses que en esta misma mesa 
tuvimos una larga conversación en la que me expresó su deseo de ser candidato a la Presidencia de la República, y 

ambos coincidimos en la necesidad que tiene nuestro país de líderes y de mejores políticos, desde ese momento, son 
muchos los que han expresado su deseo por llegar ya no solo a la presidencia, sino a la candidatura de su partido, 

¿Cómo le ha ido desde entonces? Don Mario, por principio de cuentas no me considero más inteligente que otros 
aspirantes. Lo que creo de fondo es que hay otras motivaciones diferentes, los que hacen el mal en nuestro país son muy 

inteligentes, los que lideran la delincuencia organizada son gente muy inteligente, lo que nos hace diferentes es que ellos 

buscan el mal de la gente para su beneficio personal. Yo quiero servir a México y tengo como antecedente lo que 
estamos haciendo en Jalisco. En estos diez meses han ocurrido diversas cosas, primero un estudio a nivel nacional que 

ha señalado que Jalisco es el estado en donde existe el más alto nivel socioeconómico, quiere decir que es el lugar en 
donde las familias viven mejor; segundo, el programa de Naciones Unidas para el desarrollo, ha dicho que en la carrera 

que tenemos todos los estados por mejorar las condiciones de vida de nuestra gente, Jalisco ha adelantado un espacio, 

un lugar en este año. Asimismo, en este mismo año, el INEGI ha informado que Jalisco ha adelantado dos lugares en el 
combate a la pobreza, gracias a lo que estamos haciendo en el estado para que la gente viva mejor. Necesitamos 

disminuir la pobreza, la marginación, el desempleo. Eso es a lo que quiero llegar a nivel nacional. Una de cada cinco 
empresas que el año pasado se estableció en México para darle empleo a los mexicanos, Don Mario, una de cada cinco, 

se instaló en Jalisco, porque han encontrado en nuestro estado y con el trabajo de todos los jaliscienses un ambiente 

propicio para la generación de empleo, porque hay más seguridad que en estados como Nuevo León o el Estado de 
México, porque hay más desarrollo que en entidades como el Distrito Federal. Si las cifras indican que Jalisco es el estado 

con el mejor nivel socioeconómico, el estado más desarrollado, creo que tengo algo que puedo entregar a los mexicanos 
y ese es mi deseo, Don Mario, únicamente espero poder hacer algo por mi gente, por la gente de México. Usted ha dicho 

que fue electo el tercer panista presidente Municipal de Guadalajara, y más tarde fue el tercer gobernador del PAN en 
Jalisco, y yo podía agregar que usted fue nombrado como el tercer Presidente de los Juegos Panamericanos de 

Guadalajara. Por eso le pregunto, ¿cree que puede ser electo como el tercer Presidente del PAN en nuestro país? Por lo 

menos en Jalisco, Don Mario, tengo los resultados para creer que sí puedo ser Presidente de México. Si comparamos los 
resultados que se tienen en Jalisco contra los que se tienen en el Estado de México, por ejemplo, los que se tuvieron con 

el gobernador Peña Nieto, si él cree que puede ser Presidente de México, y así lo ha dicho a los medios de comunicación, 
así lo ha dicho a Organización Editorial Mexicana, pues con más razón, yo tengo más argumentos para pensarlo. Es 

simple, Don Mario: Jalisco tiene un mejor desempeño en generación de empleo que el Estado de México, tiene un mejor 

desempeño en combate a la pobreza, a la marginación, que el Estado de México, Jalisco tiene mejores resultados que el 
Estado de México. Yo he señalado y he dicho, que Enrique Peña Nieto no ha sido un buen gobernador y si él cree que 

puede ser Presidente de México, yo tengo mejores números para garantizarlo. Sin embargo, la política no es de 
resultados, es de percepciones y entiendo que son circunstancias diferentes las que nos rodean a Peña Nieto y a mí. Pero 

si fuese un resultado objetivo, por supuesto que tengo mejores percepciones para competir por la Presidencia de nuestro 
país. Enrique es alguien que ha generado una buena imagen y ha sido muy hábil en eso, ha creado una percepción 

positiva con la gente que no necesariamente se basa en los resultados, pero la gente del Estado de México sabe lo que 

es la realidad y muchos estamos atentos a lo que pueda ocurrir en las próximas elecciones. Le doy solamente un dato, 
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Don Mario, algo que nos preocupa a todos en México: la seguridad. Mientras que en el Estado de México hay siete 

secuestros, en Jalisco hay uno. La pregunta es fácil: ¿en dónde prefieres vivir? No me gustaría caer en comparaciones, 

tenemos que aceptar que Enrique Peña Nieto es un fenómeno en nuestro país, y creo que son circunstancias muy 
diferentes, por lo que le pido que no hagamos de Peña Nieto el centro de esta conversación... Pero Don Mario, ahí no 

estoy de acuerdo; es un fenómeno publicitario, es un ídolo con pies de barro. Por ejemplo, Don Mario, ¿pondría al 
Chicharito Hernández como presidente de México?, es un fenómeno el Chicharito Hernández y yo lo quiero mucho y me 

parece que es una extraordinaria persona y un gran jugador, pero yo no votaría por él para Presidente de México. De 

acuerdo, por el Chicharito no votaríamos, pero por Peña Nieto, sí... Peña Nieto es el Chicharito de la política, es un niño 
simpático que ha tenido malos resultados, --aunque el Chicharito los ha tenido buenos---. Es simpático, capaz, 

inteligente, es un niño que fue un gobernador de primera... Malito en sus resultados, pero querido por muchos de 
nosotros. ¿Le preocupa a usted, Don Mario, la imagen de Peña Nieto? No, ni tantito, porque la imagen de Peña Nieto es 

un asunto sólo de él... Es que pareciera, Don Mario, que los medios de comunicación se afanan en cuidar una imagen 
construida de Peña Nieto que no se soporta en la realidad. Pero es que si ha visto las encuestas está muy por encima de 

usted... Pero no en resultados, Don Mario. No en empleo, no en generación de ingreso familiar, no en seguridad, no en 

inversión. Ahora, hay una cosa muy importante, mi querido gobernador, usted fue el tercero en ganar la Presidencia 
Municipal, usted fue el tercero del PAN en ganar la gubernatura. ¿Será usted el tercero en declinar? Éramos once, Don 

Mario, ya han declinado siete y déjeme le digo algo, sí estoy en estos días en un proceso serio de reflexión, sobre una 
decisión que habré de tomar las próximas horas. Bueno, yo únicamente contaba al secretario del Trabajo, y al secretario 

de Educación. Usted está a pocos días de celebrar uno de los eventos más importantes de nuestro país, como son los 

Juegos Panamericanos, ¿Piensa en declinar a sus aspiraciones? Don Mario, mañana tengo una reunión con el Presidente 
del PAN, Gustavo Madero; él me ha adelantado en diversas ocasiones que el PAN tiene la intención de adelantar los 

tiempos y que en el mes de noviembre pudiese el PAN ya tener un aspirante único. Si el presidente Madero en mi 
reunión de mañana sostiene que el PAN habrá de sacar un candidato en el mes de noviembre, mañana declino, porque 

yo no voy a dejar los Panamericanos a mitad del camino. Yo no voy a dejar la responsabilidad que tengo por una 
aspiración que creo legítima y que creo buena para México, pero no voy a dejar una realidad actual por una posibilidad 

real. Si el presidente Madero el día de mañana me comenta, me dice, que su intención es adelantar los tiempos, no estoy 

en posibilidades de competir y entonces declino, mañana mismo. ¿Es decir que podríamos adelantar que usted declina? 
Si los tiempos se adelantan, Don Mario, declino. Emilio, en cuanto al proceso interno del PAN, en las últimas semanas se 

ha hablado de la forma en la que elegirán a su candidato. ¿Usted está por una elección abierta? Don Mario, el próximo 
fin de semana juegan las Chivas contra el Cruz Azul -- y mi esperanza es que las Chivas barran con el Cruz Azul--, pero 

no le podemos pedir a los cruzazulinos que hagan la alineación de las Chivas. Las Chivas tienen que hacer la alineación 

del equipo con el que vayan a jugar, mi punto de vista es que sean los panistas los que decidan quién quieren que sea su 
candidato y que los priistas decidan el candidato del PRI, los perredistas decidan el candidato del PRD. No me imagino a 

Cruz Azul definiendo quién quieren que sea el portero en el próximo partido contra las Chivas, eso lo tiene que decidir el 
Guadalajara. Considero que tienen que ser los panistas quienes decidan quién debe ser su representante, porque ser 

candidato de un partido significa representar a un grupo de personas que tienen coincidencias, bueno, pues que sean ese 

grupo de personas que tienen coincidencias los que elijan. Que los que se llaman panistas sean los que elijan al 
candidato del PAN y que sean los priistas los que elijan al del PRI. No puede ser de otra forma, Don Mario. No creo que la 

elección abierta sea una alternativa, no le encuentro lógica, si se trata de que el candidato del PAN pueda crecer, 
entonces que haya un proceso interno y luego un simulacro de elección externa para que lo validen los ciudadanos, pero 

la verdadera validación de los ciudadanos es el día de la jornada electoral, que por cierto, Don Mario, le doy la primicia: 
la próxima elección a Presidente de la República en el 2012, la gana el PAN con el candidato que sea, aun si soy yo. 

¿Hablamos del segundo o del tercer lugar? No, Don Mario, del Primero. Y es más, ahí le va la de ocho columnas, "los 

mexicanos tenemos memoria y las nuevas generaciones aprendemos de nuestros papás y no queremos regresar a la 
época de las crisis empobrecedoras, de los millonarios sexenales y de la impunidad de los políticos, por eso el PAN va a 

volver a ganar, porque el PAN está haciendo el cambio en México". Don Mario, la gente no se olvida, ni la gente se 
engaña, el PRI es experto en campañas de compra de percepción. El PRI sabe ganar elecciones, pero no gobierna bien y 

la gente lo que ahora quiere es un gobernante que le ayude a vivir mejor y ese no lo encuentra en el PRI, lo encuentra 

en el PAN. Don Mario, ahora México, cuando el mundo está sumido en una crisis económica, está en un proceso de 
estabilidad, pero aspiramos a seguir creciendo y eso no se podía decir en otros sexenios. México no estaba mejor hace 

20 ó 30 años, Don Mario, no habido un mejor momento en la historia de México que el momento presente, con gente 
con acceso a la educación, una población con acceso a la salud, al empleo, nunca habido un momento mejor que el 

actual porque regresar a experimentar con generaciones que empobrecieron a nuestro país, que crearon millonarios 
sexenales con aquellas generaciones de dispendio de gobiernos que se gastaban el dinero del pueblo empobreciendo a la 
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gente más humilde. ¿Por qué quisiéramos regresar a eso? No creo que el pueblo de México lo quiera tampoco. Aun si 

usted declina el día de mañana, en el PAN, quedarían tres candidatos. ¿Cree usted que podrían lograr un acuerdo de 

unidad o se desgastaran en la contienda? ¿Habrá pactos entre ustedes o cómo espera que sea el proceso interno? No es 
fácil, Don Mario. En una campaña lo que importa mucho es la persona por la que hemos de votar y eso se convierte para 

mí en la parte esencial. No es tan importante la propuesta, Don Mario, porque cualquier persona contrata al CIDE o al 
ITAM o a la UdeG o al Tec de Monterrey y cualquier bribón, cualquier delincuente puede presentar una propuesta 

elaborada por una institución académica como algo extraordinario siendo una propuesta buena. Yo no confiaría en el 

"Chapo Guzmán", que bien pudiera contratar a una institución para que le lleve a cabo la propuesta; no, la propuesta no 
es suficiente, siendo importante no es suficiente.  Para mí más importante es la persona que ha de tener la 

responsabilidad, porque si el "Chapo Guzmán" presenta la mejor propuesta yo no voto por el "Chapo" porque seguirá 
siendo el "Chapo Guzmán" y alrededor de él estarán los delincuentes que agreden al país. Entonces sí que bien que 

discutamos el rumbo del país a través de la propuesta, pero discutamos también quién es la persona, cuáles son sus 
resultados, cuáles son sus antecedentes. Ningún candidato se está inventado ahora. Todos tenemos 40, 50, 60 años de 

vida y contamos con antecedentes comunitarios, familiar, personal, que el elector tiene derecho a conocer y yo estoy 

abierto a que toda la gente conozca de mí, mi vida privada, mi vida familiar, mi vida laboral para que vean que soy 
alguien confiable, no soy solamente la persona que va a venir a leer la gran propuesta elaborada por los "Chicago Boys" 

o por la gente de Harvard o por la gente de alguna institución académica, porque le repito, Don Mario, a esos los 
contrata cualquiera, como también cualquiera puede leer la propuesta. Por eso es muy necesaria la propuesta, pero la 

persona, quién va a tomar las grandes decisiones de nuestro país es lo más importante. Se sigue mencionando que 

Marcelo Ebrard podría ir en alianza con el PAN. ¿Ve usted alguna posibilidad de que se llegue a dar esta situación? Más 
bien creo, Don Mario, que el lugar de esa izquierda mexicana le corresponde a Andrés Manuel López Obrador. Creo que 

el peje representa una parte importante de la población mexicana. Considero que el peje es un líder autentico. No 
coincido con él en todo --he de decirlo--, pero sin duda me parece que es auténtico y creo que el candidato de la 

izquierda será Andrés Manuel y que finalmente se conformará este mosaico que son las alternativas que hay en nuestro 
país en donde estará un candidato del PAN fuerte, estará Peña Nieto y estará López Obrador. Podrá estar Marcelo Ebrard 

o no, Don Mario, pero esa es otra cosa. El peje tiene un lugar bien ganado en el sector popular mexicano y lo digo con 

toda honestidad; cuando hablo con gente de escasos recursos me doy cuenta que sólo les llegan al alma y los convencen 
los panistas auténticos y el Peje. La gente no cree ya en el PRI porque sabe que el PRI es quien lo empobreció, la gente 

que vive con limitaciones y con aspiraciones cree en el PAN y hay algunos también que creen en López Obrador. Yo no lo 
descarto; es un líder auténtico de México. Le reitero, Don Mario, no coincido con muchas de las cosas que ha hecho el 

Peje, me parece que mucho de lo que ha hecho es una pantomima para ganar la aceptación y el cariño de la gente, pero 

en muchas otras creo que es auténtico. Y tengo que decirlo, creo más en el Peje que en el PRI. Hace casi 10 meses 
tuvimos una plática sobre el señor gobernador de Jalisco como candidato a la Presidencia de la República. Ahora me 

resulta interesante ver a este gran hombre pensando en declinar y muy posiblemente a favor de Ernesto Cordero, como 
lo hemos comentado. Don Mario, cuando yo vine con usted hace algunos meses me conocía el 20% de los mexicanos, 

ahora me conoce el 47%. He crecido en conocimiento, he crecido en aceptación, pero debo reconocer que las 

circunstancias en este momento no son las óptimas para mí y tiene usted razón estoy analizando la posibilidad de 
declinar y es una decisión que habré de tomar en las próximas horas. (Mario Vázquez Raña, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

¿Quién quiere a la paz?: Ayer, durante la conmemoración del Día Internacional de la Paz, la concentración más 

tumultuosa en Pachuca –por llamarla así- no fue la de alguna de las organizaciones de la sociedad civil sino del Frente 
Juvenil Revolucionario, que es del PRI. ¿El poder de convocatoria de un partido político es superior al de una asociación 

civil? Ayer comprobamos que si, y no es que sea malo que un partido o una organización adherente la realice, sino que 
quienes reclaman tanto un espacio no salgan a manifestarse en su libre derecho a la expresión. Los líderes sociales que 

tanta falta hacen en Hidalgo, los que no persigan ningún fin económico o de tipo grupal, son aquellos que tendrían que 
haber levantado el estandarte de la paz ayer con los jóvenes que sí se tomaron la molestia y el tiempo de salir a las 

calles a pedir paz para nuestro país. Ayer, las consignas fueron pocas, incluso el llamado bastó para decir “queremos 

paz” pero no se propuso ni cómo ni de qué forma. Para eso, se supone, están las organizaciones que dedican estudios, 
tiempo y recursos para definir las estrategias de consulta y opinión para formular propuestas que deben entregar a las 

autoridades. La verdad si resultó un poco lamentable que no se considerara más en la agenda ciudadana el marchar por 
la paz, bien por quienes sí lo tomaron en serio y muy a pesar de sus filiaciones, lograron captar la atención de los 
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transeúntes y personas a quienes enviaron el mensaje de anhelo de una sociedad libre de inseguridad. Mal por las OSC 

que nuevamente quedan a deber en Hidalgo. Se entiende que su labor es ardua, que no cuentan con apoyos, que 

carecen de gran logística por su número de integrantes, pero bien pudieron unirse con motivo de una fecha tan 
significativa para emitir un pronunciamiento. Si algo existe en Hidalgo son libre pensadores, detractores, opinadotes, 

todos en su conjunto, no hicieron nada para pedir por la paz de nuestro país, del mundo entero, de nuestras propias 
familias. Lejos estamos de escenarios como en Veracruz donde encarcelan a usuarios de redes sociales, aquí las usan a 

placer. Sin embargo, ni en ellas se manifestaron expresiones alusivas; tal parece que para nosotros la paz es más que 

una utopía, es algo muy lejano.  (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que el equipo del ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero le prepara una reunión con consejeros panistas de todo 
el país, para demostrar que a pesar de las encuestas que lo ubican detrás de Josefina Vázquez Mota y Santiago 

Creel, dentro del partido tiene suficiente fortaleza para respaldar su aspiración presidencial. 

La víspera del Consejo Nacional del PAN de este sábado, donde se iniciará la ruta a la estrategia electoral 2012 y se 

renovará la Comisión Nacional de Elecciones, Cordero amarrará los apoyos que necesita para ganar con cualquier 
método de elección que se decida: abierta o restringida a militantes y adherentes. 

Y su equipo hace un apunte: el ex funcionario se reunió ayer con 5 mil personas de Oaxaca que lo apoyan, mientras que 

la diputada con licencia apenas reunió a 500 en días pasados. 

Que nadie se extrañe si este sábado el ex gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto aparece como invitado 

al informe anual de labores del senador René Arce, ex perredista y recientemente convertido a militante verde. 

La presencia del priista será para corresponder el apoyo del ex perredista, quien prometió varios millares de votos para la 

campaña de Eruviel Ávila. 

Sólo falta que el GDF garantice las condiciones para que el senador pueda organizar el 24 de septiembre su acto en el 
Hemiciclo a Juárez, luego de que lo batearon del Monumento a la Revolución, como lo solicita el PVEM. 

Que, hablando del Partido Verde, como dice Arturo Escobar, el presunto narcotraficante Saúl Soliz Soliz, El Lince, le 
entregó al PVEM una carta de no antecedentes penales antes de ser candidato. 

Sin embargo, Escobar y su partido nunca indagaron el origen de la riqueza, que ya entonces presumía el supuesto 
lugarteniente de Los caballeros templarios y primo del líder de la organización criminal, detenido el lunes pasado. 

Que en el Día Internacional de la Paz, el ex ombudsman capitalino Emilio Álvarez Icaza hizo un espacio en su agenda 

al lado de Javier Sicilia para presentar una ponencia en la que destacó que la nueva Constitución Política de Chiapas es 

de “vanguardia legislativa”, porque es la primera del mundo en incluir los Objetivos de Desarrollo del Milenio y armoniza 
el orden jurídico estatal con los instrumentos internacionales de derechos humanos. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Razón legal por un daño moral: Finalmente ocurrió lo que se temía. Alfredo Rivera Flores, ha sido condenado a pagar 

una indemnización a Gerardo Sosa Castelán por el delito de daño moral, luego que éste promovió una demanda contra el 

autor del libro “Sosa Nostra. Porrismo y Gobierno coludidos en Hidalgo”, al considerar que su imagen sufría perjuicio, por 
la forma en que lo pintó el escritor, tras sus andanzas como dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios de 

Hidalgo (FEUH), en su época más negra. Si bien la ley le dio la razón al presidente del Patronato Universitario, la 
sociedad sabe y conoce la historia de quien ha detentado el poder real de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 

(UAEH) durante las últimas tres décadas y amenaza con ir por más. Nadie desconoce su modo de hacer “política” de 

controlar la universidad y convertirla en su coto, de ahí el calificativo de “Sosa Nostra”, al grupo que encabeza el ex 
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presidente estatal y diputado federal del PRI. Alfredo Rivera y su abogada Perla Gómez Gallardo, acudirán a la Corte 

Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y a la movilización social para enfrentar lo que consideran un “desliz” de 

las leyes en nuestro país. Efectivamente, bajo el marco de las leyes, Gerardo Sosa ha salido airoso de este litigio de más 
de siete años y ha dado “un coscorrón” a la libertad de expresión que con acciones como esta se ve seriamente 

vulnerada. No obstante, no hay duda que habrá más ciudadanos que crean más en la integridad y calidad moral de 
Rivera Flores, que en la de su demandante. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

MAURICIO ROSSELL Hace unas horas murió MAURICIO ROSSELL, hijo del ex gobernador Guillermo Rossell y en el estado 

diputado local en la 59 Legislatura que coordinó José Antonio Rojo y en la que hubo brillantes legisladores como Julio 

Menchaca, José Guadalupe Rodríguez y Tatiana Ángeles, entre otros. Mauricio no buscaba los reflectores, asistía a las 
sesiones y durante su permanencia en el Congreso era frecuente verlo charlar animadamente con el coordinador, con 

quien tenía, por lo que se veía, una excelente amistad. Hombre preparado, era Doctor en Derecho y con indudable 
capacidad para el debate de altura. Todavía se recuerda la sesión en que subió a tribuna y con argumentos sólidos 

señaló que los partidos pequeños existían, si bien como expresión de la democracia, en mucho por concesión del PRI que 
necesitaba de este escenario para ampliar la participación ciudadana. El diputado Pablo León Orta exigió desde la tribuna 

una disculpa al diputado Rossell, que nuevamente en la tribuna dio una cátedra de lo que son los partidos políticos en 

México No hubo disculpas, pero sí una explicación que todo mundo entendió. Así era este joven priísta, que había logrado 
una brillante carrera universitaria y una presencia respetable en la política. Descanse en paz. XÓCHITL Y SOSA, 

PROBABLE FÓRMULA PANISTA PARA EL SENADO Conforme se avecinan los tiempos para la jornada electoral de 2012, 
los panoramas se aclaran para todos los partidos. EN EL PAN, parece probable la fórmula XÓCHITL-SOSA para buscar el 

Senado, en el entendido de que será cuestión de días para que el licenciado Sosa abandone el PRI, del que de hecho 

está más afuera que adentro desde hace buen tiempo. Con varias posiciones azules en su poder, GS parece encaminado 
a vestirse públicamente de color azul, una vez que al interior del partido tricolor parece que su futuro está cancelado 

desde hace buen raro. Sin embargo, mucho dependerá de quién resulte candidato del PAN para la Presidencia de la 
República. Si es JOSEFINA VÁZQUEZ, tiene el camino abierto la ex candidata a la gubernatura, pero Sosa no tanto, 

porque entonces GLORIA ROMERO parece más favorecida que el ex rector. Si fuera CORDERO, entonces Sosa y Xóchitl 
pudieran ser la fórmula para el Senado, aunque la ex candidata arriesgaría de más con un compañero de fórmula a quien 

muchos de los ciudadanos buscarían cobrarle viejas deudas históricas. LA UAEH En todo caso, las candidaturas pueden 

traer cambios fuertes en la vida de la Universidad, porque el camino que tome el licenciado Sosa en su búsqueda política 
obligará a decisiones que eviten que la casa de estudios se pinte de azul, que parece ser la intención de los panistas. El 

partido tricolor observa con ojo atento lo que se decida en nombre de la Universidad, que teóricamente no debía tener 
más color que el de los estudios, pero que ya en la práctica se mueve siempre en este momento con precisión milimétrica 

para que siga siendo bastión de un grupo, con el que presionan y hasta chantajean. No sería raro, y siempre de acuerdo 

a como se den las cosas en unos meses, que seamos testigos de movimientos fuertes en la casa de estudios. Es un 
escenario que incluso puede esperar a la elección presidencial. Pero de que se dará, parece cosa juzgada. LAS CÁRCELES 

DEL ESTADO Raúl Arroyo, presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, advierte, de acuerdo al 
diagnóstico de 2010, que hay focos rojos en las cárceles de TIZAYUCA, METZTITLÁN Y ATOTONILCO, por lo que urge se 

atienda el problema para seguridad de los internos, de las visitas y de los ciudadanos que viven cerca de estas cárceles.  

Arroyo afirmó también que el gobierno del estado ya atiende esos problemas para darles solución adecuada. (Adalberto 
Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Jutidh Torrea: Judith Torrea es una periodista española que ha hecho de Ciudad Juárez y los Estados Unidos su casa 

durante los últimos nueve años. Por muchas razones los trabajos que publica en su blog le han valido el reconocimiento 
de propios y extraños, porque se ha resistido a abandonar una tierra minada, plagada de crímenes, sobre todo contra 

trabajadores de los medios de información. Recientemente publicó un libro con la recopilación de los trabajos que ha 
dado a conocer en su página, “Ciudad, en la Sombra del Narcotráfico”, que tituló “Juárez en la Sombra” Le transcribo uno 

de sus trabajos, y por supuesto le recomiendo la lea: JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DE 201 Hoy nos mataron a todos los 

periodistas en Juaritos: sin Luis Carlos. O cuando se mata al presente de la democracia  Tic. Tic. Un mensaje en mi 
celular:-? Supiste que mataron a un fotógrafo e hirieron a otro del Diario de Juárez hoy a las 2,35 pm?  Contesto. Y mi 

fuente no tiene más información.  Primera reacción: llamar a un colega fotógrafo del Diario de Juárez. Pero no me 
atrevo. No me atrevo a llamar y a que no me conteste. O a llamarlo y que me diga que está fotografiando al cadáver de 
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su compañero.  Llamo a dos más. De diversos medios de la ciudad. No tienen datos todavía. Y a otro más.  -Espérame... 

son...No tengo bien los nombres...  Y no me resisto a preguntarle…? no será.....? -No, no es él.  (Suspiro de alivio) -? Y 

no será un chico muy joven, así tan altote como yo, guapetón, con barba...? -Sí, sí... ese es el muerto. Conversación con 
un colega fotógrafo. Se me sube todo. Mi voz se entrecorta: "discúlpame, déjame que te llame más tarde. No me siento 

bien. Te me cuidas un chingo". Luis Carlos Santiago Orozco tenía 21 años. En mayo había comenzado sus prácticas para 
sumarse a ser uno de los reporteros gráficos en plantilla. Hace poco más de una semana lo logró. Cubría información 

general.  Este jueves 16 de septiembre, mientras miles de juarenses cruzaban a El Paso (Tejas) para disfrutar (sin peligro 

a que te maten) del puente festivo por el Bicentenario de la Independencia, Luis Carlos Santiago y Carlos Manuel 
Sánchez estaban en un curso de fotografía: llega la hora de comer. Invitan a sus compañeros. Deciden irse juntos los 

dos. Auto Nissan Platina gris: del hijo de Gustavo de la Rosa, el visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
que denuncia las desapariciones, torturas y asesinatos de los soldados y policías federales. Amenazado de muerte. En el 

concurrido Río Grande Mall, entre la avenida López Mateos y Paseo Triunfo de la República, dos principales vías de 
Juaritos, muy cerquita de El Diario. Balazos. Nadie vio mucho, como siempre: para seguir vivo. Un carro en movimiento 

con otros dos jóvenes comienzan a dispararles. Luis Carlos está muerto en el asiento del conductor, según el reporte 

policíaco. Al parecer, su muerte fue instantánea. Recibió varios disparos, en la región frontal y otro en la mejilla del lado 
izquierdo. Carlos Manuel Sánchez Colunga, de 18 años, salta con su cámara fotográfica, corre. Entra a la plaza comercial. 

Pide auxilio. Logra salvar su vida. Le están operando. Lleva dos semanas haciendo prácticas.  Llegan las preguntas. Los 
porqués. Del ataque. Pega duro. Son colegas. Más que colegas: son chavos que soñaron en ser reporteros gráficos en el 

momento más peligroso para hacerlo en Ciudad Juárez.  Estoy lejos. Acababa de dejar Juaritos cuando me llegó la 

noticia. Crucé ese puente, tomé un avión rumbo a Estados Unidos: por un fin de semana largo. Recuerdo a Luis Carlos en 
la última asignación que coincidimos hace unos diez días. Tomando fotos a padres de chicas desaparecidas. Enfrente de 

la Procuraduría General de la República (PGR): que pedían a las autoridades que no olviden a sus hijas y las busquen. 
Prefiero recordarlo así. Con su cámara en la mano. Y una sonrisa de pasión por un periodismo que comenzó a descubrir. 

Hasta que lo mataron. Y con su muerte, nos mataron a todos.  22 periodistas han sido asesinados en México desde que 
tomó el poder el presidente Felipe Calderón en diciembre del 2006 y otros 7 se encuentran desaparecidos, según datos 

del Comité de Protección de Periodistas, con sede en Nueva York. En lo que llevamos del 2010, 9 colegas han sido 

asesinados en México, el país más peligroso para ser periodista. Muertes impunes. Como todas. Hoy, 7 muertos más en 
Juaritos. (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

Rebasaba el mediodía de aquel 23 de septiembre de 1985; un día antes había llegado el cuerpo del preparatoriano 

Tomás Carvajal Islas, que para todos falleció por el disparo que el 18, le había hecho un policía municipal a quien él y 
varios de sus compañeros intentaron agredir, aunque la verdad es que fue una de la víctimas del trágico temblor en el 

Distrito Federal, al derrumbarse el Centro Médico Nacional. Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH), de planteles incorporados incluso de secundaria, fueron concentrados en Tulancingo, engañados con ir a 
apoyar a damnificados del sismo, para armar la trama política que pondría fin a la venganza del gobernador Guillermo 

Rossell en contra del presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adolfo Lugo Verduzco. Todo preparado, el 
secretario de Gobierno, José Guadarrama, y el jefe del entonces poderoso Grupo Universidad (GU), Gerardo Sosa 

Castelán, quien ordenó a su brazo armado, la Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH), fabricar la 

ingobernabilidad, para justificar la desaparición de poderes y hacer caer al alcalde Luis Roche; aunque sólo ellos saben 
qué recibieron por utilizar políticamente el deceso del preparatoriano. Hubo guardia en el patio de la Preparatoria 2 que 

encabezó su director José Luis Ángeles, hoy de Educación Continua; de ahí partieron al panteón municipal, el féretro de 
Tomas, fue conducido en hombros; momentos antes de ser sepultado, una voz anónima gritó que eso no se quedaría así 

y quemarían la presidencia, eso inició la estampida de centenares de jóvenes en autobuses y autos particulares en los 
que destacaban Agustín Sosa Castelán y +Rubén Cerón, pistolas en mano. En la alcaldía sólo permanecía Guillermo 

Pastrana y dos policías que a una llamada por radio desaparecieron al arribar la horda que lanzó piedras, mientras el 

“grupo especial” del otro lado de bulevar, sacaba de un taller mecánico tambos con gasolina que fue vaciada en las dos 
entradas y le prendieron fuego, aderezado con algunos disparos, todo dirigido desde un autobús por Gerardo Sosa 

Castelán, quien ahí inició la confrontación que sostendría con Adolfo Lugo, cuando dos años después llegó al gobierno de 
Hidalgo. (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Reloj-La hora en punto: La declaración que más  trascendió, por  parte de la panista Josefina Vázquez Mota, quien 

hizo una gira por  Pachuca este miércoles, revela la nula Capacidad de propuesta con la que suspirantes del Partido 
Acción Nacional, entran en franca disputa por la candidatura presidencial rumbo al 2012. La sesuda frase de "Seré una 

hija obediente", no es un pronunciamiento aislado ni espontáneo, lleva ante todo, una clara dedicatoria, y abre las 
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condiciones para que el "fuego amigo" reine al interior del partido blanquiazul. Desinteresada de los asuntos legislativos 

del país, que deberían ser su mayor preocupación en este momento, Josefina Vázquez, con un discurso de bajo perfil, se 

enfoca hacía dos direcciones. Primero, la regiomontana nos recuerda que es de estirpe "foxista"; desde luego, no me 
refiero a los asuntos del "FOXIS", sino al político  guanajuatense que la llamo a  su gabinete en el pasado gobierno 

federal. Hace 6 años, al momento de encontrar al sucesor de Vicente Fox, cuando Santiago Creel había sido ungido como 
el "delfín" del blanquiazul, quien se asumió como "hijo desobediente" en la contienda de 2006, fue precisamente Felipe 

Calderón Hinojosa, quién públicamente fue reprimido por el entonces presidente oriundo de Guanajuato. Pero la 

declaración de Josefina, también va dedicada al "aventurero" Santiago Creel, toda vez que en el actual proceso interno 
de los blanquiazules, "Míster casinos", no es bien visto desde Los Pinos, pues esta vez, el rol oficial de "delfín panista", 

recayó en la figura de Ernesto Cordero. En respuesta, Santiago Creel, quien sigue haciendo su "luchita", a sabiendas que 
rema a contracorriente, lanza petardos contra la investidura presidencial, pues en su gira nacional, recurrentemente 

critica las estrategias presidenciales en materia de seguridad. "80 por ciento inteligencia, 20 por ciento fuerza policiaca", 
afirma Creel, quien así cuestiona la estrategia federal en el combate a la inseguridad, al cuestionar una estrategia de 

balazos y muerte, que a juicio del panista, ha resultado ser poco inteligente. Hoy, quien se ha visto tibio y gris al interior 

del PAN ha sido Ernesto Cordero, quien pese a ser el "bendecido- de Los Pinos, no repunta en las encuestas pese a las 
maromas que viene haciendo. En resumen, de los tres suspirantes blanquiazules no se hace ni siquiera uno, pues los tres 

parecen apostar por una estrategia de mercadotecnia barata, como apelando a la frase de "no importa que hablen mal, 
lo importante al menos es que hablen", condición que los ubica como los virtuales perdedores de una contienda que está 

a punto de iniciar.  (Edmundo Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ya no siente lo duro sino lo tupido, es el alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, quien ahora tuvo problemas 
con una gasolinera que le da crédito al Ayuntamiento para abastecer de gasolina a todas las patrullas del municipio, 

por lo que por lo menos ayer, los policías se quedaron sin trabajo, puesto que ninguna patrulla tenía gasolina. Pero lo 

que es peor, es que se quedaron sin vigilancia todas las áreas del municipio. El problema como siempre, es que el alcalde 
no pagó el servicio a tiempo. 

Que quien también trae un lío gordo es el secretario del municipio de Pachuca, Ricardo Crespo, quien es acusado por 

habitantes de la colonia Piracantos por querer quitarles un predio que supuestamente es de uso común. Dicen que 

además del funcionario municipal, existen otras personas que alegan ser dueñas del terreno, pues pretenden construir 
una estancia infantil. 

Que la marcha por la paz que organizaron frentes juveniles priistas de Hidalgo sólo se quedó en una bonita 

reunión, pues dicen que además de provocar caos vial en Pachuca, a muchos integrantes de los comités municipales les 

dieron su lonche para calmar sus ánimos. Además, que a los miembros de organizaciones de la sociedad civil, nadie los 
invitó y ellos no organizaron nada por lo que se refrenda la teoría de que en la capital “no pasa nada”. 

Que en el PRD las grillas por la dirigencia estatal continúan desde todos los frentes, pues ahora el trapecista Francisco 

Patiño dice que la mejor opción para quedarse con el paquete es Teresa León, de quien dice tiene una amplia carrera 

política en el partido, y aunque en eso tiene razón, dicen que Patiño sólo la quiere usar para que después él se apodere 
del partido y haga sus “negociaciones” con los partidos rivales.  

Que tras la llegada de Alejandro Abud a la dirigencia del PAN estatal, dicen que ya están por darse las primeras bajas 

de militantes y hasta directivos, pues hay muchos que no coinciden con los métodos de trabajo del nuevo presidente por 

lo que mejor prefieres irse, aunque hay otros que no se quieren pero de todas maneras serán dados de baja. Lo bueno 
es que dijeron que no iba a haber limpieza de militantes. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“Los caminos rurales la inversión es mínima, existe un hueco, en carreteras ni siquiera es el 50 por ciento de lo que 
afortunadamente estamos invirtiendo este año.” 

Paula Hernández, diputada federal hidalguense sobre los poco más de 800 millones de pesos que mandó la Federación 
al estado. 

“Hacemos el llamado para un niño que cuente con la enfermedad o una mujer que esté embarazada y sea de alto riesgo, 

también la podemos atender.” 

Jesús Puga, presidente del Club de Motociclistas en Hidalgo, sobre las aportaciones para ayudar a niños con labio 

leporino. 

“Si no resolvemos la disputa entre el bloque de derecha pro Calderonista y el bloque de izquierda a partir de octubre, se 

estaría cancelando el PRD.” 

David Escobar, delegado del PRD sobre la adverncia de desaparición del partido. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velazco, se ha olvidado de los programas sociales en 

algunas zonas de la entidad, enfocándose casi exclusivamente en la Huasteca. Aunque no debemos ser mal pensados, 
esto no significa que quiera ser candidato a diputado por esta región, aunque contraviene las indicaciones del gobierno 

del estado. 

que hablando de la Huasteca, la directora de Comunicación Social del ayuntamiento de Huejutla, Marilú Ramírez 

Badillo, aparte de ineficaz y no saber siquiera redactar un boletín, se da el lujo de querer regañar a los corresponsales y 

reporteros de aquella región, lo que no sorprende, pues funcionaria así trabajó en la Universidad Tecnológica de la 
Huasteca Hidalguense, donde sólo publicaba lo que le venía en gana. 

que muchos se preguntan quién está detrás de Percy Espinoza, líder del sindicato de burócratas de la alcaldía de 

Pachuca, quien anunció que la semana que viene realizará una marcha contra la alcaldesa Geraldina García, por no 
cumplir con sus demandas. 

Aunque muchos avalan que vele por los derechos de los trabajadores, muchos se preguntan cuándo entregará la estafeta 

a otro trabajador, pues va en camino a convertirse en secretario vitalicio, tipo Napoleón Gómez. 

que sin que las autoridades les pongan un alto los taxistas que se ubican todos los días frente a la Central de Autobuses 

utilizan, violando el reglamento de Tránsito, hasta tres carriles mientras esperar a cargar pasaje. Ojalá y esto sea 

corregido con la llegada de Roberto Terán al Instituto Estatal del Transporte (IET). 

que quienes han encontrado una forma de vivir sin mucho esfuerzo son Encarnación Ortiz Ramírez (allegado deMiguel 

Ángel Peña); Paulina Solano García (gente del senador José Guadarrama) y Hugo Jacíel Mendoza, quienes sólo 

se presentan en el Comité Directivo Estatal del PRD a cobrar los días 15 y 30, pues son parte del Comité de Aviación del 
sol azteca. 

que Juan Benito Ramírez Romero, director académico del subsistema de Cecyteh, anda muy movido ante la 

posibilidad con los directivos del Conalep, Icatih y Cobaeh para reubicar a sus siete familiares que mantiene trabajando 
en la dependencia, y así evitar que el nuevo director, Alfredo Bejos, lo cuestione y remueva del cargo. (redacción, 

página 03) 

Independiente-El Socavón: El PVEM advirtió que el crimen organizado puede filtrarse al proceso electoral de 2012… 
Habla con conocimiento de causa, postuló a un narco en Michoacán (redacción, primera plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Cinco mujeres de la empresa Gel Corporaty Ticite fueron privadas de su libertad en La 

Flor, comunidad de San Salvador, por no pedir permiso para ofertar sus productos cosméticos, Berenice Chapo, María 

Ester Domínguez, Juana Fragosa, Agripina Pérez y Gloria Torres lograron salir ilesas gracias a la intervención de 
funcionarios de la comunidad… (redacción, primera plana)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Que dicen los verdes que quieren un Senador 

Ni más ni menos. Los del Verde Ecologista en Hidalgo, y tal parece en todo el país, han resultado los más beneficiados 

con las alianzas que mantienen con el PRI, tanto que Cuauhtémoc Ochoa, ex secretario de Obras Públicas en la entidad, 
ya recibió la bendición de Jorge Malo Lugo, dirigente del PVEM en el estado, para buscar una Senaduría. Y la verdad, la 

mera verdad, no se trata así que digamos de unas lumbreras en el asunto político, pero saben estar en el lugar y a la 
hora indicada. No dude que Cuauhtémoc logre su cometido. 

Hermano Peña, hermano Manlio 

No, nadie le creyó a Ramón Ramírez eso de que los aspirantes tricolores a la candidatura presidencial, Enrique Peña 
Nieto y Manlio Fabio Beltrones, se llevan como hermanos. Y es que el segundo, poco o nada tiene que hacer en la 

carrera presidencial, pero es un hecho que se mantendrá hasta el final para la negociación de futuras posiciones. Y tanto 

así como que sea amigazo del ex gobernador del Estado de México, no, definitivamente no. 

Sedesol sin delegado 

Claudia Lilia Lunas Islas se fue cuando quiso, de eso no hay duda. Y su renuncia que exigieron los trabajadores de la 

delegación federal citada, quienes denunciaron maltratos por parte de la ex delegada, se quedó en el aire, porque su 
remoción no fue inmediata. Incluso muchos a estas alturas ya olvidaron los conflictos que sostuvo Claudia Lilia con los 

empleados de la Sedesol-Hidalgo. Luego entonces, se fue porque quiso, y en tanto no hay delegado ni delegada. 

Murió Mauricio Rossell Abitia 

Para doña Emilia Abitia de Rossell, esposa del ex gobernador Guillermo Rossell de la Lama, nuestro más sincero pésame 
por la muerte de su hijo, Mauricio Rossell Abitia. Mujer reconocida por su sensibilidad y trabajo en el DIF-Hidalgo, hoy 
vive, de nueva cuenta, un momento difícil. Para ella nuestra plena solidaridad. 

Percy Espinoza, una calamidad 

El secretario general del Sindicato del Municipio de Pachuca, Percy Espinoza, ya tiene hasta la coronilla a la alcaldesa, 

Geraldina García, quien ahora sí ya le contestó al susodicho, quien no se cansa de retarla abiertamente, aunque todos 
saben que no es sino un Pinocho en manos de un titiritero con alas de garza. Qué Pinocho, un vil Titino. 

(redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del jueves… 

Huejutla se convirtió en un caso emblemático de la falta de apoyo económico de la federación hacia estados y 
ayuntamientos para acciones de seguridad pública. 

Ayer, a la alcaldía se le acabó el “crédito” que tenía con una gasolinera para surtir de combustible a las patrullas 
del municipio, por lo cual los elementos de la corporación tuvieron que realizar sus actividades a pie. 

Y pensar que en México aún existen políticos empecinados en centralizar los recursos públicos, para que sea la 
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federación, y nadie más que la federación, quien determine según sus “criterios” dónde se necesita el dinero. 

Suena en Radio Pasillo que nadie cree lo que el dirigente del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, dice sobre 
el apoyo que el comité estatal ofrecerá a los cuatro precandidatos del blanquiazul a la presidencia de la república. 

El nuevo líder asegura que la cúpula panista en la entidad respaldará por igual a todos los aspirantes. 

En otras palabras, afirma que no recibirá “línea” desde Los Pinos. Sin embargo, si fuera cierto que los 
“pinooperadores” lo ayudaron a vencer a Raimundo Ordóñez Meneses en la contienda interna de Acción Nacional, la 

lógica indica que debería corresponder apoyando al ex secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. 

En Radio Pasillo se comenta que las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil 

(SSPTyPC) definitivamente están para llorar por el problema de las goteras. 

Luego de que en el inmueble se colocó una carpa de circo para evitar la filtración del agua, ahora los uniformados tienen 

que estar al pendiente de los cables de energía eléctrica, los cuales, por no estar fijos, constantemente tienen que ser 
jalados mediante un improvisado poste para que los vehículos pasen al área de galeras. 

Suena a todo volumen que en el PRD estatal ya se hicieron “bolas” con la renovación de su dirigencia. 

Primero se informó que el proceso se realizaría el 23 de octubre, según las fechas acordadas recientemente por el 
Consejo Nacional; luego se dijo que el cambio de comité se efectuaría hasta 2012, debido a problemas para conformar el 

padrón de militantes. 

Sin embargo, el líder de la “tribu” Izquierda Social, Francisco Patiño, advirtió ayer que la convocatoria deberá 

emitirse en octubre, pues de lo contrario se estarían violando los estatutos internos del sol azteca. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mirna Hernández: Aunque es poco el tiempo que Hernández Morales lleva al frente del Instituto Hidalguense 

de las Mujeres su aportación ya refleja algunos resultados positivos dentro de la dependencia y para el sector que 
representa. Además, de que no es ninguna improvisada, la disposición que muestra es un aliciente para la gestación de 

nuevos planes e iniciativas que sin duda favorecerán a toda la entidad.  

Abajo-Clemente Cornejo: El alcalde de Tezontepec de Aldama es uno de los munícipes con mayor presencia, ello 

porque los habitantes de la región nunca olvidan dónde está el ayuntamiento y acuden frecuentemente a “visitarlo” con 
el fin de externarle sus inconformidades. En ese tenor es Cornejo Cerón quien ha recibido mayores manifestaciones, eso 

al menos en el territorio que comprende el sur poniente de Hidalgo.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MAL PLAN 

Los familiares de los internos en el hospital psiquiátrico Villa Ocaranza están muy preocupados, pues 
señalaron que la atención médica y sobre todo el servicio de limpieza están cada día más alejados de las 

normas sanitarias. A los grillitos de bata blanca parece no interesarles el estado anímico de los internos, 

quienes incluso ya aprendieron a convivir con todo tipo de insectos o roedores, mientras los encargados se hacen de la 
vista gorda cuando alguien se queja. 
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VIAJE EXPRÉS 

Este día el gobernador Francisco Olvera acudirá, acompañado de una comitiva integrada por varios 
funcionarios estatales, a la columna de la Independencia en la Ciudad de México, el motivo de su visita a 

dicho lugar (la cual durará entre 10 y 15 minutos) es para rendir el tradicional homenaje a la gesta de los 
Niños Héroes, que toca a los estados cada año. El viaje exprés será realizado después de que coloque en 

Atitalaquia, junto al director general de Pemex, Juan José Suárez Coppel, la primera piedra de una nueva clínica de la 

paraestatal en esa región. 

GESTIONES 

Confirmaron los observadores que a quien ya vieron por el recinto de San Lázaro fue al secretario de Educación 

en la entidad, Joel Guerrero, quien habló con los legisladores federales sobre temas relacionados con el 
presupuesto que será solicitado para el rubro en el 2012. 

ACTITUDES 

Los grillitos siguen muy molestos con las actitudes que muestra la CFE y en particular con quienes 
responden por teléfono a los reportes sobre problemáticas que generan los cortes de energía, pues 

durante este martes algunas colonias de la capital hidalguense permanecieron por varias horas sin luz, lo 

que afectó a decenas de negocios; sin embargo, las encargadas respondieron con evidente enfado a las numerosas 
llamadas para exigir la pronta solución. Así deberían de ponerse con sus jefes cuando los mandan a cobrar por el pésimo 

servicio que ofrecen. 

GRILLITOS VOLADORES 

Hoy habrá en el aeropuerto de Pachuca una demostración previa, para los medios de comunicación locales, 

del espectáculo aéreo que será presentado el próximo sábado como parte de la inauguración oficial de la 
feria 2011; el temerario show acrobático será realizado por el denominado Flyers Team, expertos en aviación 

general y deportiva, para el deleite de los asistentes. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
 

                                       Criterio                                              Independiente 
 

 
Vía Libre 

 

 


